

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 8 DE NOVIEMBRE DE 1828.

SAN SEVERO, OBISPO Y MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S^t o. Domingo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 46', y se oculta á las 5 h. y 14'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	30 1, 40	65 3,	ESE.	Nublado.
A las 12 del día....	30 0. 90.	68 0.	E.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	30 0, 70.	66 2.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía

1.a Altamar á las 2 h. 32' mad. 2.a Altamar á las 2 h. 50' tard.
1.a Bajamar á las 8 h. 41' mañ. 2.a Bajamar á las 8 h. 59' nob.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Paris 23 de Octubre. = Con la disciplina europea han aprendido los turcos tambien el modo de fraguar sus boletines, ponderando siempre sus ventajas y disminuyendo las pérdidas; así es que en los que se publicaron el 25 de Setiembre en Constantinopla no se referian sino triunfos. El 15 del mismo mes salió el Sultan de la Capital para el campamento de Ramis-Teli-flik con el Sandehak Cherif, estandarte de Mahoma (1). Nuestros periodicos se estienden en describir el aparato y acompañamiento con que salió el Sultan, y no dejan de ser curiosos todos los pormenores de esta salida.

El 26 de Setiembre se aseguraba en Constantinopla que los Embajadores de las tres potencias habian dirigido desde Corfu una nueva intimacion á la Puerta para que accediese al tratado de 6 de Julio. La respuesta se ha entregado ya al ministro de los Países Bajos para que la remita á Corfú, y según el mo-

(1) Ya en este Diario dimos noticia de este estandarte y de la pompa y ceremonias con que se desplegaba en circunstancias apuradas.

do con que se ha espresado el Reis-Effendi con los dragomanes de Austria y de los mismos Países Bajos se puede conjeturar su contenido. El Reis-Effendi ha dicho que la Puerta, apesar de la proteccion visible que le concede el Todopoderoso contra el czar de Moscovia, estaba pronta à negociar con los ministros de Inglaterra y de Francia sobre las bases convenidas, siempre que se allanasen à volver à Constantinopla; pero que creia impropio de su dignidad enviar un ministro à Corfù, en donde encontraría un ministro de Rusia y comisarios de los insurgentes griegos.

Boletines rusos de mucho interes han llegado ayer del teatro de la guerra. Sangrientas acciones se trayaron desde el 28 al 30 de Setiembre delante de Varna. Desde el 26 empezaron à verse en las alturas de Galata tropas turcas, y el 27 Omer-Brione, despues de haberse reunido con ellas, se adelantó al frente de 30.000 hombres presentandose delante de la posicion atrincherada de los sitiadores enfrente de la parte meridional de Varna. Llamado con apresuracion de delante de Choumla en donde aun conservaban los rusos sus posiciones, el Principe Eugenio de Wurtemberg, se le envió à socorrer al general Bistrom, encargado de contener los movimientos de Omer-Brione. Los turcos ya habian tomado la ofensiva, y despues de una accion muy sangrienta en que los cazadores y granaderos de la guardia imperial pelearon con un valor extraordinario, Omer-Brione volvió à su campamento continuando las fortificaciones que empezó el mismo dia de su llegada delante de Galata.

El 30 convencidos los rusos de la necesidad de un nuevo ataque contra una posicion tan perjudicial para los sitiadores, trabaron una nueva accion con el mayor denuedo, y arrebatados de su valor los regimientos que mandaba el general Jurnow se arrojaron hasta los parapetos de los atrincheramientos turcos, pero alli encontró la muerte este valeroso general, y sus tropas, obligadas à retirarse sufriendo el fuego de la artilleria y fusileria enemiga, regresaron à su primera posicion de Hadgi-Hassan Laar con una pérdida considerable. Los generales Freytag, Hartung y Busse, y Serget, ayudante de campo del Emperador, perecieron en las acciones del 28 y del 30, despues de haber hecho prodigios de valor.

El 1.º de Octubre Omer-Brione no salió de sus atrincheramientos; pero todo anunciaba un proximo ataque. Este es en resumen el contenido de los boletines de Varna. Despues de leerlos ¿qué deberémos conjeturar con respecto al sitio de Varna? Su guarnicion que parecia resuelta à sepultarse bajo las ruinas de la plaza, cuando ni siquiera la menor esperanza tenia de ser socorrida ¿capitularà en el dia oyendo el cañon de Omer-Brione? Desde las murallas de la ciudad pudieron los sitiados ver al Principe de Wurtemberg forzado por los albaneses del Bajá de Salónica à acogerse à su posicion de Hadgi-Hassan,

¿y es de creer que entreguen la plaza à vista de unas tropas que desde los desfiladeros del Balkan acudieron à socorrerlos? Por el boletin del 1.º de Octubre no se sabe si la division, à la que se reunió el 27 Omer-Brione, era la vanguardia del Gran Visir; sin embargo nadie ignora que aquel fué el camino que tomó cuando salió de Andrinopoli. ¿Y cómo Hussein-Bey pudo destacar 30.000 hombres para Varna, segun dicen los mismos boletines, si los rusos ocupaban el 21 posiciones delante de Choumla? Si esta hipotesis es fundada, las tropas de Omer-Brione no tardarán en recibir refuerzos, y quizá las primeras noticias nos anunciarán la llegada del mismo Gran Visir à Galata.

En este estado de cosas ¿el ejército ruso se espondrá à los riesgos de un asalto, y sus divisiones debilitadas con la toma de la ciudad podran hacer frente à un ejército que llega con el entusiasmo de la victoria? En fin no tardaremos en salir de dudas.

De Odesa, en 30 de Setiembre, escribian que el Conde de Neselrode habia pedido al cuerpo diplomático, que todavia permanecia en aquella ciudad, que se trasladase à Petersburgo à donde se restituiria el Emperador en todo el mes de Octubre. En Odesa tambien corria la voz de que no satisfecho el Emperador de los generales Wittgenstein y Diebitch iba à conferir el mando en gefe de los ejercitos del Danubio al general Paskewitch, que con muy pocos medios ha conseguido grandes ventajas en Asia. Todas estas circunstancias, si son ciertas, confirman la opinion de que los rusos no hacen los progresos que desean.

Por los pliegos que se han recibido del Almirante Rigny se sabe que el 4 de Octubre habia salido de la Morea Ibrahim, precedido de 20.000 hombres y 1.000 caballos, y que se iba à intimar la rendicion à las plazas. Para Patras ya habia salido una expedicion à las órdenes del general Schneider.

SANIDAD.

Habiendose desvanecido completamente los motivos que obligaron à esta Junta Superior de Sanidad à restablecer la incomunicacion por tier a con Algeciras, S. Roque, Tarifa y demas pueblos de su distrito, segun acuerdo de la sesion celebrada la noche del 2 del corriente, anunciada en el suplemento al Diario del siguiente dia, ha resuelto ahora con la mayor complacencia quede sin efecto desde luego el referido entredicho volviendose à abrir nuevamente las francas comunicaciones terrestres que antes de aquella interina medida existian. Madrid 7 de Noviembre de 1828. = José Garcia Valladares, secretario.

No habiendose presentado proposicion admisible para el remate del arrendamiento de los puestos y tiendas de las plazas de S. Juan de Dios y S. Fernando, los de la Recoba, y los

4
sitios y habitaciones de la carnicería de la Palma, ha dispuesto la Junta municipal de propios se publique de nuevo la subasta por término de 8 días contados desde esta fecha, y si hubiere quien hiciere postura se verificará el remate el día 14 del corriente á las 12 de la mañana en las casas Capitulares. Cadiz 5 de Noviembre de 1828. = Cipriano Gonzalez Espinosa.

BARCO DE VAPOR.

El CORIANO hará sus viages en el presente mes de Noviembre por el orden siguiente.

De Sevilla á Sanlúcar. = Domingo 9 9 de la mañana. Jueves 13 8 de id. Domingo 16 10 de id. Jueves 20 y Domingo 23 12 del día. Miércoles 26 9 de la mañana.

De Sanlúcar á Sevilla. = Martes 11 1 de la tarde. Viernes 14 4 de la mañana. Miércoles 19 3 de id. Sábado 22 12 del día. Martes 25 2 de la tarde. Sábado 29 5 de la mañana.

De Sanlúcar á Cadiz. = Lunes 10, Viernes 21 y Lunes 24 7 de la mañana.

De Cadiz á Sanlúcar y Sevilla. = Martes 11, Sábado 22 y Martes 25 8 de la mañana.

ESCOLTA.

De Bonanza al Puerto. = Lunes 10, Viernes 14, Lunes 17, Viernes 21, Lunes 24 y Jueves 27 7 de la mañana.

Del Puerto á Bonanza. = Martes 11 8 de la mañana. Jueves 13 y Martes 18 1 de la tarde. Sábado 22 7 de la mañana. Martes 25 9 de id. Viernes 28 12 del día.

AVISOS.

El habilitado D. Leon Rodriguez de Camargo reparte la paga de Octubre á los Sres. oficiales reformados é indefinidos. = El capitán D. Sebastian Ortiz distribuye igualmente la mensualidad á los retirados procedentes de agregados á este E. M., y tambien á las pensionistas de guerra, las cuales deberan presentarle las fees de vida autorizadas competentemente. = El teniente D. Juan Cortina y como correspondiente al citado mes de Octubre, distribuye á los Sres. gefes, oficiales y demas individuos retirados procedentes de dispersos dos tercios de sus antiguos haberes. = Las Sras. viudas militares existentes en esta plaza se presentaran al mencionado capitán D. Sebastian Ortiz con solo el objeto de enterarse de una orden del Sr. Ordenador comunicada por el Exmo. Sr. Capitan General de Andalucia. Cadiz 7 de Noviembre de 1828. = Reyes.

Mañana Domingo á las 4½ de la tarde se ejecutará la comedia *El valiente Capuzano y Caluja la de Ronda*; y á las 7½ de la noche la tragedia *Blanca ó Montcasin ó los Venecianos*.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.